

# Está elaborado el nuevo proyecto de Servicio Civil que será estudiado en Consejo de Gobierno para luego enviarlo a la Cámara Legislativa para su debida discusión

## ALGO MAS ACERCA DE LA JURISDICCION DE PUNTARENAS

Una carta de don Manuel Guevara Cano

Puntarenas, 4 de Junio 1952.

Señor Editorialista de El Heraldito Puntarenas.

A su Editorial del último número de El Heraldito, le diré: Si señor Editorialista, si existen disposiciones legislativas, estudios y órdenes que modelan la senda administrativa de la República. Lo que no existe es la activa iniciativa de los guanacastecos para romper el feudalismo imperante de su rica extensión despoblada, que mantiene en latente atraso los caseríos y barrios intrasitables.

Los distritos de Lepanto y Paquera buscan el calor protector que les incubó, pues ya fortalecidos no desmayan en sus ansias de progreso conquistado por ellos. Es su voluntad seguir la sombra reflectora de sus fornidos vástagos de labriegos sencillos. Tienen Derecho a Ello—Se lo han conquistado.

Lo que yo no entiendo, es el por qué unos guanacastecos, abren la caja de Pandora y vomitan tanto veneno! De la apartada selva se oye el ronco y amenazante cabalgar de los jinetes del Apocalipsis pregonando la guerra, la desolación la peste y la muerte, ensordeciendo el ritmo de la razón y cubriendo de noche la luz del buen criterio.—Qué les pasa, hermanos guanacastecos?

Han visto alguna vez devolverse un río, porque encuentre montañas a su paso?—Investiguen, busquen la colección de leyes del año 1909 y allí encontrarán para muestra la si-

guiente:

Nº 56. El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica.

Decreta: La siguiente ley sobre división territorial: Artículo 1º El territorio de la República se divide para los efectos generales de administración pública en provincias. 2. Por ahora las provincias son siete: San José, Alajuela, Cartago, Heredia, Guanacaste, Puntarenas y Limón.

2-1. En adelante no se erigirá en provincia ningún territorio que no cuente por lo menos con cuarenta mil habitantes, etc. etc.

Artículo 5º Los gobernadores de provincia, oyendo a las municipalidades de los cantones interesados, manifestarán, Dentro de Un Año a más tardar, al Secretario de Gobernación, cuales son los límites que que reconoce o pretende la provincia de su mando, etc. etc.

5. Estos trabajos respecto de las provincias Actuales, Deberá estar Terminado Antes del 31 de Julio de 1911. etc. etc.

Capítulo IIº de los cantones. etc. etc.

Artículo 11-1. El jefe político de cada cantón, oyendo la municipalidad respectiva, manifestará Dentro de Nueve Meses, a Más Tardar, al gobernador de su provincia, cuales son los límites que reconoce o pretende el cantón.

2. El gobernador de la provincia, junto con el informe a que se refiere el inciso 1º artículo 5º de esta ley, Pasará Dentro de Un Año a más Tardar, al secretario de gobernación, nota de los límites que

reclama cada cantón de su mando y le manifestará al propio tiempo su parecer de ellos. etc. etc.

6. La demarcación de límites de todos los cantones deberá estar terminada Antes del 31 de Julio de 1913. etc. etc.

Ahora, en el año 1934 el Ingeniero don Daniel González Viquez presentó a la municipalidad de Puntarenas un estudio de límites de esta provincia cuyo texto aparece en las actas municipales del cantón central de esta provincia.

En la Edición de la División Territorial Administrativa publicada el año 1949 comprende todos los movimientos legalizados hasta el mes de Abril de 1949, para uso de todas las dependencias del gobierno, de oficinas, de carácter estadístico-censal. (Véase la nota al comienzo de dicha Edición).

De todo esto se colige, que si existe la ley y que el plazo fijado para enderezar entuertos al vencer dejó firme la división territorial de entonces y la cual ha perdurado hasta la fecha, aunque los políticos guanacastecos la siguen a relucir cada cuatro años.

Para finalizar, me voy a permitir sugerir a los hermanos guanacastecos, que olviden estas diferencias que dividen a ambas provincias y que pongan sus ojos al gran problema de colonización de esos grandes latifundios que como una argolla estrujan la garganta a las poblaciones de Bagaces y Liberia, las cuales, el día que nos pensados correrán la suerte

Pasa a la pág. 4

## Hay esperanzas de que se restablezca pronto el servicio aereo

Platicando con el señor Orlando Tapia, Agente de la Empresa aérea Taca, en Puntarenas, nos manifestó que los trabajos de reparación del campo de aterrizaje de La Chacarita, se están efectuando con la mayor rapidez, y que es muy posible que el próximo lunes, se reanude el servicio de aviones. Esa noticia nos agrada so-

bremanera porque vendrá a poner término a una situación molesta como es la que nos mantiene recibiendo correspondencia tardíamente.

El arreglo del campo se á completo, y según los informes una vez hechas las debidas reparaciones, podrán aterrizar en él naves de todo tamaño.

## Por el Liceo José Martí

Los jóvenes que reciben educación en el Liceo José Martí, están dando muestras de una cultura extralimitada, y todos procuran sumar lustre y renombre al establecimiento realizando actos de elevada su peración.

Quieren los jefes del establecimiento, premiar los es-

fuerzos de los alumnos, y para ello distribuirán entre quienes lo merezcan, unos diplomas entre los que se haga constar el esfuerzo que cada uno haya desarrollado para dar mayor prestigio a la institución. Esta nos seguros de que todos los liceístas ostentarán con orgullo ese diploma.

## Capturada otra fábrica de chirrite

En nuestras andanzas por la Inspección Provincial de Hacienda de aquí, tuvimos en forma de que esa dependencia en su determinación de acabar con el contrabando de licor y del uso de drogas heroicas, no descansa un momento y efectúa el jefe de ella don Juan Aponte, con algunos números del resguardo, viajan a la costa persiguiendo a los contrabandistas. Y por regla general, esos viajes dan los mejo-

res resultados, porque es rara la vez que regresa la comisión con las manos vacías.

Ultimamente hizo el señor Aponte un viaje a los pueblos de la costa y logró capturar un aparato de fabricar licor clandestino, así como a quien apareciera como dueño del aparato y todo fue traído a Puntarenas y puesto a la disposición de las autoridades judiciales.

## Información política

### Todos los partidos tienen ya sus clubes

Los diferentes candidatos a la Presidencia de la República, en el período próximo, han estado trabajando activamente en el sentido de instalar sus respectivos clubes y designar jefes de acción y directivos.

Ya todos esos partidos están debidamente instalados en Puntarenas; el partido Unión Nacional, se instaló en el edificio que ocupó antes la ferretería Echandi y figura como jefe de acción el señor bachiller en leyes don Antonio Retana Cruz. El candidato a la presidencia es el Lic. don Mario Echandi.

El partido que postula como candidato a la presidencia a don José Figueres Ferrer, está instalado en los altos del Club Deportivo Asturias. Figura como jefe de acción don Rafael París.

En los bajos de la casa de don Juan Guido, donde hasta hace poco tenía sus oficinas el Seguro Social, se ha instalado el Club Demócrata, figurando como jefe de acción el doctor Fernando Rodríguez Mora. Este partido postula como candidato a la presidencia, al señor Fernando Castro Cervantes.

Puede decirse que la política en Puntarenas ya está en toda actividad. El Heraldito, alojado por ahora de toda actividad de ese género, publicará en esta sección, sin comentarios, las novedades que se lleven a cabo, sin distinción de colores y en campo pagado publicará lo que los interesados deseen hacer del conocimiento de sus adeptos.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

Puntarenas, Viernes 6 de Junio de 1952

Núm. 3961

## Margarita Castillo de Díaz

Sobre el verde esmeralda de las aguas del Golfo de Nicoya, nos conduce la lancha, que con su helice va cortando las aguas y pareciera que con el ruido formarían la preciosa canción marina. En misión de nuestro cargo de comunicaciones; nos encaminamos al puerto de Manzanillo.

Gentilmente atendidos por doña Margarita Castillo de Díaz, maestra del lugar, maestra, cuyos sacrificios por la enseñanza de los niños, coloca muy en alto su dedicación al trabajo y el amor a sus alumnos.

Su escuela de Manzanillo está en ruinas; olvidada por completo de quienes están llamados a cuidar de esos bellos

templos de la enseñanza; el porvenir de nuestra querida patria.

Pero doña Margarita tiene un anhelo; y cuando con una mano acaricia la pequeña hija de sus entrañas, con la otra está guiando a sus alumnos, para que escriban muchas cartas a los gamonales, pidiéndoles un óbolo para hacer la escuela.

Y me imagino, que en mi

próximo viaje, voy a dividirme sobre el verde esmeralda de las montañas de Manzanillo, una escuela nueva, cuya techumbre estará formada por los miles de cartas de sus alumnos, dirigidas por doña Margarita, mientras que acariciaba la pequeña hija de sus entrañas.

E. Salas Cabezas

Puntarenas, Mayo 1952.

## Licencia concedida al señor Juez Penal

El señor Lic. don Emilio Villalobos, Juez Penal de esta provincia, solicitó permiso a la Corte Suprema de Justicia, para separarse durante ocho

días de sus funciones y la licencia le fue concedida. Para ponerlo durante la ausencia, se designó al Lic. Ernesto De santi León.

## Se forma el Consejo de Padres de Familia del Liceo José Martí

La comunicación que se inserta en seguida, nos hace saber cómo quedó integrada la Directiva del Consejo de Padres de Familia del Liceo José

Martí. Puntarenas, 3 de Junio 1952. Señor Director de El Heraldito. Pasa a la pág. 4

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIRIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**  
Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

## Par Lagerkvist, Premio Nobel de Literatura

Medio siglo después de concederse por primera vez el premio Nobel de literatura al poeta francés Sully Prudhomme —apenas leído hoy—, la Academia Sueca ha recompensado la obra de un escritor nacional, Par Lagerkvist que si bien goza de merecida y sólida reputación en su propio país y en todo el ámbito escandinavo, resulta casi desconocido en el resto del mundo. En este aspecto, el caso de Lagerkvist presenta cierta semejanza con el de Sillampaa, novelista finlandés que vino también a descubrirnos el premio Nobel hace doce años. El hecho, por supuesto, no tiene nada de raro dada la limitada difusión de las lenguas nórdicas.

Lo cierto es que, hasta hace unos días, el nombre de Lagerkvist sólo era conocido en Francia por un restringido grupo de iniciados, para quienes la opinión de André Gide sobre Barrabás fué el sésamo que había de permitirles tener acceso a uno de los pensamientos más hondos, poéticos y sutiles de la literatura contemporánea. Decía Gide en Octubre del año pasado, poco antes de su muerte, en una carta dirigida a Lucien Maury, excelente traductor del mencionado relato y de los mejores conocidos del mundo escandinavo.

Par Lagerkvist ha hecho destacar los misteriosos resortes de una conciencia en trance de plasmarse, atormentada secretamente por Cristo cuando todavía la doctrina cristiana se encontraba en formación y el dogma de la Resurrección dependía del testimonio incierto que pudieran aportar los crédulos camino de convertirse en creyentes.

Y agregaba Gide su admiración por la obra de Lagerkvist, afirmando a ese propósito:

La lengua sueca, que nos ha dado y nos da aún obras tan notables como ésta, resultará pronto indispensable para el hombre que se pretende cultivado.

Mencionábamos anteriormente a Sillampaa, ese Ernst Wiechert escandinavo, cuyas novelas de ambiente rural nos trajeron auroras boreales a nuestro paisaje literario, pero la mención se prestaría a confusión si se entendiera que queríamos establecer una comparación entre las obras de qué y las de Lagerkvist, ya que éste posee un caudal mu-

cho más rico, de excepcional importancia, en cuyas aguas se mueven a un tiempo los cangilones de la poesía, el drama, la filosofía, el ensayo y la novela, géneros todos así como los de la narración y el cuento que han sido abordados por él con singular maestría.

Pedro Fabián Lagerkvist nació en Vaxjö, pequeña ciudad del Sur de Suecia, corazón de la vieja provincia de Smaaland salpicada de lagos y marjales, por donde acompañáramos de niños a Nils Holgersson en su maravilloso periplo, siguiendo el vuelo de las ocas salvajes. Allí, en ese lugar de leyenda si todos los países dióscos no nos parecieran legendarios, al que nunca faltó un poeta que lo cantara y bajo cuyas piedras reposa San Sigfrido, evangelizador de vikingos, pasó sus primeros años nuestro autor. Su padre era un modesto empleado ferroviario en la estación de la localidad, y Par debió iniciarse al mundo de lo misterioso entre el vaho de las locomotoras, el jadeo de las bielas y las señales rojas y azules de los controles, abriendo paso a la fantasía. Una estación es una invitación al viaje, pero Par hubo de aguardar a tener casi veinte años para marchar a Upsala y cursar allí breves estudios universitarios. La gestión de París era demasiado fuerte y Lagerkvist no quiso resistirla. Llegó aquí en 1913. Enseguida entabló relación con los medios artísticos y literarios, sobre todo con los primeros, interesándose particularmente en las nuevas corrientes plásticas, que bajo los marbetes de «primitivismo», «fauvismo» y «cubismo», se despachaban al mundo entero desde los Estudios del Monte Parnaso, entre copiosas libaciones de ajeno y manifiestos revolucionarios. Van Gogh, Cezanne, Apollinaire, fueron los ídolos de Lagerkvist en esa primera salida parisina, cuya influencia quedó patente en sus primeros escritos: «Arte de la Palabra y Arte Figurativo» (Ordkonst Och Bildkonst), «Motivos» (Motiv) «Hierro y Hombres» (Jär Och Människor).

La segunda estancia de Lagerkvist en Francia (1920) le fue tan provechosa como la anterior. Su poesía, vacilante aún; en su primer libro de versos «Angustia», (Angest) cobramayor fuerza expresiva en los siguientes: «La eterna son-

risa» (Det eviga leendet), y «La Vida del Hombre Feliz» (Den Lyckligesv Ag).

Aquí nos encontramos con uno de los aspectos más distintivos de Lagerkvist: el poético. Sus compatriotas le consideran esencialmente como un poeta y un dramaturgo, pero para juzgarle en la primera calidad hemos de comenzar por situarle en la poesía contemporánea de lengua sueca, de la que muy poca noticia se tiene en estas latitudes.

Una pléyade de poetas componen el panorama lírico de  
*Pasa a la pág*

## La TIENDA Y ZAPATERIA

(DE  
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

## Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

### AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrero de 1925.

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguientes propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000,00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000,00.

Entenderse en Puntarenas con la Srita. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## Par Lagerkist, Pre...

Viene de la pág. 2

Suecia en lo que llevamos de siglo. Su fecha clave fue la del año 14, cuando Ludwig Nordstrom levantó el gallardete totalista parecido al unanimista de Jules Romains. A partir de aquellos años, la poética sueca se orienta principalmente en dos direcciones, la citada y la expresionista, de marcado sello germánico.

Ni en una ni en otra podríamos clasificar a Lagerkvist, no obstante participar de ambas en varias de sus producciones. Su poesía, de evidente preocupación metafísica y acento nostálgico, se emparenta mejor con la de Rilke. Viene así a completar el cuadro de su generación donde se inscriben Sjöberg, el popular y populista; Asplund, el elegíaco; Selander, el intimista; Silvers tolpe, bardo rural; Jandel, humilde y nimio; Lowenhjelm, contemplativo; Ekelof, bullete de imágenes surrealistas, y Gullberg, con su despiadada ironía.

Continuará

Anuncie y suscríbase  
en El Herald

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Junio 1952

### BALLENA y BOLSON con escala en HUMO

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena
	Horas	Horas
Martes 3	2	11
Jueves 5	16	1 del 6
Lunes 9	20	5 del 10
Jueves 12	22	7 del 13
Lunes 16	23	8 del 16
Martes 17	2	11
Jueves 19	17	2 del 20
Lunes 23	20	5 del 24
Jueves 26	22	7 del 24
Lunes 30	24	9 del 1

### JICARAL Y COROZAL

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas
Martes 3	6	11
Miércoles 4	19	24
Viernes 6	21	2 del 7
Lunes 9	24	5 del 10
Jueves 12	1	6
Sábado 14	3	8
Martes 17	6	11
Miércoles 18	20	1 del 19
Viernes 20	21	2 del 21
Lunes 23	14	5 del 24
Jueves 26	1	6
Sábado 28	2	7

### PUERTO THIEL

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Lunes 2	5	10
Martes 3	19	24
Miércoles 4	19	24
Viernes 6	21	2 del 7
Domingo 8	23	4 del 9
Martes 10	24	5 del 11
Jueves 12	1	6
Sábado 14	3	8
Lunes 16	5	10
Martes 17	19	24
Miércoles 18	20	1 del 19
Viernes 20	21	2 del 21
Domingo 22	23	4 del 23
Martes 24	24	5 del 25
Jueves 26	1	6
Sábado 28	2	7
Lunes 30	3	8

### PUERTO JESUS

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas
Domingo 1	14	21
Lunes 2	16	23
Martes 3	17	24
Miércoles 4	17	24
Jueves 5	18	1 del 6
Viernes 6	19	2 del 7
Sábado 7	20	3 del 8
Domingo 8	21	4 del 9
Lunes 9	22	5 del 10
Martes 10	22	5 del 11
Miércoles 11	23	6 del 12
Jueves 12	24	7 del 13
Viernes 13	13	30
Sábado 14	13	20
Domingo 15	15	22
Lunes 16	16	23
Martes 17	17	24
Miércoles 18	18	1 del 19
Jueves 19	19	2 del 20
Viernes 20	19	2 del 21
Sábado 21	20	3 del 22
Domingo 22	21	4 del 23
Lunes 23	22	5 del 24
Martes 24	22	5 del 25
Miércoles 25	23	6 del 26
Jueves 26	24	7 del 27
Viernes 27	24	7 del 28
Sábado 28	13	16
Domingo 29	13	20
Lunes 30	14	21

### BEBEDERO

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Miércoles 4	3	12
Viernes 6	17	2 del 7
Martes 10	20	5 del 11
Viernes 13	23	8 del 14
Miércoles 18	3	12
Martes 20	17	2 del 21
Martes 24	20	2 del 25
Viernes 27	22	7 del 28

### A PUERTO CORTES:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas  
PASAJEROS Y CARGA  
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DENICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves  
Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés  
Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Julio Arias.

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

### VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

### ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

### PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la Institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Paesidente.

# De Nuestro Ambiente Social

## Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

Cirujía de la mujer - Ginecología  
Obstetricia

ExMédico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.

Ex Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246  
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo.

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila de Vega.

Puntarenas, Abril de 1952.

Anuncie y suscríbese en

## "El Heraldo"

## Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

## Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

### ENFERMOS

A fines del pasado mes de Mayo, le fue practicada con gran acierto, una pequeña operación en el Hospital San Juan de Dios de San José, a doña Sofía v. de Huevo, por lo que de la misma salió con toda felicidad, habiéndosele trasladado tres días después a casa de sus hijos don Guillermo Scriba y doña Luisita H. de Scriba en aquella ciudad.

Al felicitar a la estimable enferma por el éxito obtenido en tal operación, le deseamos una pronta y rápida mejoría en sus dolencias.

\*\*

Ya encuéntrase de regreso en este puerto en unión de sus señores padres, la niña Ana Cecilia Cordero Angulo, hijita de los esposos don Hernán Cordero y su señora doña Berta Angulo de Cordero, la que había marchado a aquella ciudad en busca de salud, padeciendo de una pertinaz dolencia, de la cual encuéntrase ya en vías de restablecimiento lo que celebramos muy de veras, deseando para la estimable enfermita, un restablecimiento completo en su salud.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

### Se forma el Consejo...

Viene de la página 1

Presente.

Estimado señor:

Me es muy satisfactorio poner en su conocimiento, que en Asamblea General de Padres de familia que tenemos hijos en el Liceo José Martí, de Puntarenas, el día 19 de Mayo último, se designaron diez de los presentes para formar el Consejo de Padres de Familia de dicho Liceo y que en sesión efectuada el día 2 de Junio corriente, quedó integrada la Directiva en la siguiente forma:

Presidente, don Carlos Schmidt. Vice-Presidente, doña Anita de Chen Apuy T-sore ro, doña Sarita Ajoy de Lee. Secretario, don Pedro Suñol Leal. Vocales. Señores: Manuel Amador, Jenaro Miranda Cortés, Bernardino Gutiérrez Iglesias, Francisco Hernández, Francisco Johnson y Dóme des Tenorio.

El consejo en referencia, se guirá sesionando semanalmente los días lunes, en el local de la Dirección de dicho plantel y trabajará de acuerdo con la Junta Administrativa y el profesorado del Liceo, con el fin de colaborar en el engrao declinamiento y buena marcha de la Institución.

Apreciaremos mucho la publicación que de la presente haga.

Quedo de usted muy atenta mente,

Pedro Suñol Leal  
Secretario.

### ESTIMABLES VIAJEROS

La distinguida dama doña Nelly de Flores, prepara viaje para los Estados Unidos.

Va a visitar a sus hijos, doña Flora de Murner y don Edwin Flores. Visitará después varias ciudades europeas.

—Regresaron de San José, don Francisco Luis Enriquez y doña Mercedes de Enriquez.

Don Francisco Luis viene completamente restablecido de la enfermedad que le hizo guardar cama durante ocho días.

Para mi querido amigo don Rafael Peña Pons

### En el sentido deceso de su tía Srita. Pepa Peña Pons

Para los que conocimos a la niña Pepa, inútil es llorarle, triste quedó su hogar sin su sombra querida, se fué deján donos el perfume de sus virtudes y la bondad de su corazón. Lloramos su muerte como una ausencia y no como una pérdida, pues si la buscamos está cerca de Dios.

Si cerramos los ojos no creemos que haya muerto, amarga es la prueba Señor, más hágase tu Santa Voluntad y sea como dice esta oración: ¡Sí, ha muerto...! Traed para su tumba la flor que nunca muere, la blanca siempre viva de un mortal recuerdo. Y si en vuestro hogar queréis ser siempre buenos, tratad de imitarla, en su nobleza, en su sabiduría y en su humildad; pedid por su descanso, con una oración, rogad corazones que quisisteis siempre, y si en el jardín del alma florece la gratitud, traed la y deshojadla sobre su tumba fría, sobre esa oscura tumba en cuya lápida algunos escribieron: «Siempre y Otros Pondrán Nunca». Mas ella... Que se adelantó a ese viaje sin retorno que voló a los confines de la eternidad, a esa noche sin aurora, no podemos

más que pedirle, que ruegue ante Dios por los que quedamos en este valle de lágrimas por los que a su paso por este mundo supimos quererle y estimarla siempre, por los que día y noche lloramos su partida. Por los que el dolor calla mos creyendo que está viva. Vendrá? Nunca, pero en nues tras almas, seguro estoy, vivirá siempre.

La parca inexorable, que nos acecha sin ser vista, nos la quita de este mundo, loco de vanidad, donde todo es falso, donde vivimos con un apogeo inútil, a la material para llevarla al otro mundo, al espiritual, al de los justos, a ese que todos sabemos más no conocemos, pues adentrarse en él, es como querer abarcar la redondez de la tierra con la palma de la mano. Ahí está, en ese mundo abscueta por el Tribunal justísimo de Dios. Ese Dios al que a diario declamos: «Padre Nuestro que estás en los cielos. Santificado sea tu Nombre, que tu Santo Sea el remanso de paz de nuestra querida e inolvidable niña Pepa».

Rafael Minero Flores  
Puntarenas, Mayo 30 de 1952

### Algo más acerca de la jurisdicción...

Viene de la pág. 1

de Berlín en Alemania y las cercas de alambre serán el verdadero rompe cabezas del futuro.

De usted con toda mi consideración,

Manuel Guevara Cano

Note:

Acogemos los datos que en la carta anterior nos suministró el amigo Guevara Cano, y para reforzarlos, hemos de agregar que todos los poderes del Estado, con la aceptación tácita de los guanacastecos, han considerado los distritos de la costa como pertenecientes a Puntarenas. La Corte Suprema de Justicia tiene la Al

caldía de Jicaral como de jurisdicción de Puntarenas, y esa dependencia consulta sus negocios con los jueces de esta ciudad y ante ellas admiten los recursos en los diferentes negocios; el señor Cura de Puntarenas es quien visita los pueblos referidos y efectúa bautismos y matrimonios que se inscriben en el Registro Civil, acción de Puntarenas; los señores gubernadores de aquí son quienes nombran los agentes de Policía y por último, los maestros que se ven en las escuelas son de igual la Inspección de esta provincia. ¿Por qué no han protestado antes los señores del Guanacaste contra estas veleidades? Simplemente porque no se han considerado con derecho. L. R.

### Para la cultura y recreación de los presos

En el penal de San Lucas, se ha establecido una biblioteca en la que los reclusos pueden entregarse a la lectura en las horas que les permitan sus labores. Buenos e instructivos libros llenan los anaqueles de la biblioteca y se ha querido con ello proporcionar a los reos nociones de cultura y de sabiduría que de mucho ha de servirles.

Desterrar de la mente de los hombres las ideas malsas,

es labor de provecho para todos, y si esa labor se ejecuta en centros donde la justicia y la sociedad ha arrojado a ser reos que han delinquido, es mucho mayor el mérito, porque allí se les enseña a conducirse en lo venidero, infundiéndoles en sus corazones y en sus mentes nociones de virtud.

Digna es pues, de loa, la determinación de establecer la biblioteca en el penal de San Lucas.